



池尻の一員として

校長 間宮 英二

学校に向かう朝のことです。正門の近くに、ビニル袋のゴミが落ちていました。風で舞うように動いています。わたしは何気なくそのゴミを拾いました。すると、反対側から歩いてきた地域の方がこう言ってくださいました。「ありがとうございます。」わたしは、思ってもいなかつたその一言に驚き、会釈をしてその場をあとにしました。しばらくして、わたしは、池尻の町の一員として声を掛けてもらったのだと気付き、温かい気持ちになったのでした。

6月の避難訓練のときのことです。中休みに火災が発生したとの想定での訓練です。緊急放送の後、子どもたちが体育館に集まつきました。しかし、休み時間中の訓練だったこともあり、子どもたちの話しがやみません。クラスごとに集合してからも、しばらくは子どもたちの声がおさまることはありませんでした。わたしはそのときの校長の話で、子どもたちに問い合わせました。「こういう避難訓練でいいのでしょうか。」「これが命を守る行動だと言えるのでしょうか。」子どもたちは、静かに話を聞いていました。避難訓練の後、校長室の扉のノックの音がしました。扉を開けると、6年生が立っています。6年生はこう話しました。「さっきの避難訓練、わたしも話をしたりふざけたりしてしまいました。次からは、気を付けます。すみませんでした。」先ほどのわたしの話を聞いて、自分の行動を振り返り、それについて思ったことを伝えにきてくれたのです。わたしは、全校児童334人の前で話をしました。しかし、その6年生は、まるでわたしの話を一人で聞いていたかのように、自分自身の行動を振り返り、話しに来てくれたのです。本来であれば、わたしに謝るような話ではありません。しかし、池尻小学校の一員として、最上級生として、自分の事として捉ええた結果、何か行動をしようと考えたのでしょうか。その6年生が最高学年ということを意識して、考えて行動していることが分かり、とても嬉しく感じたのでした。

池尻小学校の休み時間、遊んでいる子どもたちを見ていると、多く目にする光景があります。それは、異学年の人たちが混ざって楽しそうに遊ぶ姿です。6年生と1年生だけではなく、いろいろな学年で一緒に遊んでいます。実際にわたしが子どもたちと鬼ごっこをして遊んでいても、さまざまな学年の人に入ってきて、誰が入っているのか分からぬ状態にまでなることもあります。池尻小の子どもたちにとって、学年は関係がないのかもしれません。みんなが池尻小の一員なのです。池尻小の友達と遊んでいるのです。

先日の運動会では、前日のテントの設営や終了後の片付け等で、たくさんの保護者の方々にご協力をいただきました。保護者の方々の協力無しには、実施することはできませんでした。ご協力いただいた方も、手伝わなければならぬから手伝ってくださったのではなく、池尻小の一員としてお手伝いをしてくださっていたのではないでしょうか。わたしは強くそう感じております。感謝の言葉しかありません。

池尻小学校では、たくさんの方が、いろいろな場面で池尻小学校の一員として活動しています。それは、人から言わされたからということではなく、一人ひとりが集団への思いをもっているからそうになったのだと感じています。一員としての意識、仲間としての意識をもつことで、人や周りのことに考えた行動を取ることができます。そして、その行動から、一人ひとりの安心感や所属感が生まれるのではないでしょうか。また、それは互いを認め、そして、自分をも認める行動へつながるのではないでしょうか。

池尻小学校では、仲間とともにいるからこそ感じること、学ぶことができるることをこれからも大切にしていきたいと思っています。

今月の生活指導目標

「正しい行動をしよう」

生活指導部

先日、こんなことがありました。池尻小学校では、校庭でサッカーゴールを使える休み時間が学年ごとに決められています。しかし、そのルールが徹底されていない場面も多く見受けられました。ある日、自分の学年が利用する時間に他学年が利用していることで訴えがあり、その学年に「今は間違った使い方をしているよ。(主旨)」と伝えたら「自分たちも同じようにやられたから・・・」と返事。「うん、わかるよ。でも今はどうなんだろう。」と投げかけたところ、場所を空けてくれ、まさに正しい行動をしていました。その後、利用した学年の児童が教室に帰ってきたとき「楽しかった~。」と満足して呟いていました。正しい行動をしてくれたおかげでみんなが楽しくなる、そんな学校を築いていけるようにしていきたいです。

水泳指導について

◆水泳指導が始まっています◆

水泳の学習のねらいは、「①水泳についての関心を高め、心身の健全な発達と体力向上の必要性とともに、水難防止について理解させる」、「②水泳の特性を理解させ、正しい泳法を習得させるとともに、水に親しみ、楽しく水泳を行う中ですぐ水泳技能を伸ばそうとする意欲をもたせる」、「③規律ある行動をさせ、望ましい社会的態度を養う」ことです。水泳の楽しさを実感させながら、安全に児童一人一人が成長を実感できるように指導します。

昨年度同様に、暑くなることが予定されています。水泳の授業がある際には、水筒のご準備をしていただけると幸いです。また、暑さによっては、水泳指導が中止となる可能性がございます。ご了承ください。

体育主任 眞鍋迪彦

体力調査の様子について

6月13日、14日に体力調査が行われ、高学年は低学年の計測を手伝いながら、一緒に各種目を周りました。5・6年生が自然と1・2年生の子どもたちの手をひいたり、「すごい！がんばれ！」、と応援しながら記録を記入したりしていました。1・2年生も一生懸命取り組む姿が見られました。3・4年生は自分達で計測しました。大きく手を振って立ち幅跳びを跳んだり、反復横跳びを一回でも多く跳ぼうと練習をしたりしていました。

体力テストのねらいは、「児童の体力・運動能力及び、生活・運動習慣等の実態を把握し、体力・運動能力等の向上に関する継続的な改善サイクルを確立する」ことです。体力調査をきっかけに、楽しみながら身体を動かしていけるよう、ご家庭でも体力調査での子どもたちの頑張りを話題にしていただけたら幸いです。

夏季休業中の個人面談について

お子さんのよりよい育ちへの支援を目指して、ご家庭や学校でのお子さんの生活や学習の様子について情報共有を図るために、保護者の方と担任の面談を実施します。また、今年度1学期は、昨年度まで通知表に記載していたお子さんの学校生活の様子を、この面談にてお伝えすることになりましたので、実施時間も昨年度より延長し、一家庭20分間を予定しています。さらに話し合いの時間が必要な場合には、時間を調整いたしますので、日程の検討ができればと考えています。どうぞよろしくお願ひいたします。

日時：7月22日（月）～26日（金）の5日間 （※事前調査は6/21（金）に配布しております。）

子どもの健康を考える会（学校保健委員会）について

学校保健委員会とは、池尻小学校の子どもたちの健康について、保護者、学校医等、教職員、地域が一緒に考える会です。今年度の「子どもの健康を考える会（学校保健委員会）」は、日本体育大学教授 野井真吾先生をお招きして講演会として開催いたします。本校校長が「我が子が小学生の頃に聴きたかった！」「何度、お話を聞いても毎回、新しい発見がある。」と池尻小学校の保護者の皆さんに絶対にお聴かせしたいと願ってきた講演会です。今年度、その想いがやっと、実現いたします。著書も多く、大変、人気のある先生のご講演を直接、聴ける貴重な機会です。

低学年保護者会の後に開催いたしますが、低学年の保護者の方だけでなく、全学年の保護者の方にご参加いただきたいです。ご多用の中とは思いますが、万障お繰り合わせの上、ぜひともご参加ください。

【日時】7月8日（月）午後2時30分～3時30分ごろ

（低学年保護者会後）

【会場】本校体育館にて

【講演テーマ】「子どものからだと心 元気を自分で作る子に！」

～からだの“おかしさ”を科学する～

【講師】日本体育大学 体育学部 教授 野井真吾先生

★参加申込みは、QRコードからお願いいたします。申し込み〆切：7月3日（水）→



学年のお知らせ

1年生

【保護者会について】

1学期の締めくくりとして、保護者会を行います。ご参加よろしくお願ひいたします。

日時 7月8日(月)13時35分

場所 各教室

内容

- ・1学期の学習と生活について
- ・通知表「あゆみ」について
- ・夏休みの宿題と健康で安全な過ごし方について
- ・その他

【生活科について】

「なつはともだち」の学習で、校庭で水遊びを行います。マヨネーズやケチャップの容器を水鉄砲にして使用しますので、使い切った容器を洗つていただき、【7月12日(金)】までに持たせてください。ご協力よろしくお願ひいたします。

夏休みに、学校で育てていたアサガオを家に持ち帰って観察する宿題を出します。お手数ですが、7月12日(金)～7月19日(金)の間に1年生教室前(外)にお越しいただき、アサガオの鉢植えをお持ち帰りください。

また、2学期に引き続き学校で観察や種取りをします。2学期が始まりましたら、9月6日(金)までに学校にお持ちください。よろしくお願ひいたします。

4年生

水泳の学習が始まりました。子どもたちはルールをしっかりと守って、とても楽しそうに学習に取り組んでいます。朝の検温、体調のチェック、持ち物の確認等、ご協力ありがとうございます。引き続きよろしくお願ひいたします。

【保護者会について】

7月4日(木)14時50分から行われる保護者会は、1学期の子どもたちの様子や夏休みの宿題、2学期の予定等についてお話しします。

【水道キャラバンについて】

7月12日(金)の5・6校時に体育館にて水道キャラバンの出張授業を予定しています。社会科「水はどこから」の学習で学んだことを振り返りつつ、映像や実験を取り入れた体験的な学習を中心に、2学級合同で行います。

2年生

夏休みが近づいてきました。生活面、学習面ともに1学期のしめくくりをしていきます。早寝、早起き、朝ご飯。規則正しい生活ができますように、引き続きのご協力をよろしくお願ひいたします。

【保護者会について】

日時 7月8日(月)13時35分

場所 各教室

内容

- ・1学期の学習と生活について
- ・通知表「あゆみ」について
- ・夏休みの過ごし方について 等

終了後には学校保健委員会も行われます。ご参加よろしくお願ひいたします。

5年生

【保護者会について】

川場移動教室説明会を兼ねて、学年合同で行います。

日 時

7月5日(金)14時50分

場 所

体育館

【着衣水泳について】

水の事故防止のため着衣水泳を行います。持ち物のご協力をよろしくお願ひいたします。全てのものに記名してください。(レジ袋含)

日 時 7月16日(火)3・4校時

持 物 長ズボン

Tシャツ(できれば長袖)

運動靴

大きめのレジ袋を2枚(ぬれた服やくつを入れる)

天候により入水できない場合は、翌日1・2校時に行う予定です。着衣は、洗濯済みのものをご持参ください。靴は、中敷きの下もよく洗つておくようお願ひいたします。

3年生

早いもので1学期も残りわずかになりました。水泳の学習では、楽しみにしていた大プールで元気よく活動しています。7月は、1学期のまとめの時期です。1学期に学んだことが定着するように指導してまいります。

【保護者会について】

7月4日(木)14時50分

- ・1学期を振り返って
- ・夏休みの家庭学習と生活について

【総合的な学習の時間について】

7月18日(水)総合的な学習の時間で、ビオトープの学習を行います。ビオトープギルドの方に来ていただき、ビオトープの管理について学びます。●服装:汚れてもよい服 ●持ち物:着替え 長靴(なければ、汚れてもよい靴、汚れてもよい靴下) 軍手 ビニール袋(抜き取った雑草などを入れます。)

*陸地の生き物の観察は全員で行いますが、池の中は希望する児童が体験を行います。

6年生

【日光林間学園にむけて】

7月5日(金)14時50分から行われる保護者会はで、下記のものを回収します。忘れずにお持ちください。

- ①宿泊保健調査(青ファイル)
- ②保険証コピー(専用封筒)
- ③お小遣い 2,000円(任意封筒)

【集金について】

①調理実習代 116円

②「こころの劇場」交通費

192円

計308円

保護者会にて徴収します。

集金袋は、学校から配布します。欠席される場合には、お子さんに持たせてください。

【こころの劇場】

日ごろ: 7月11日(木)午前の部
会場: めぐろパーシモンホール
交通手段: 電車

(池尻大橋駅⇒都立大学駅)

当日は給食がありません。お弁当・水筒を忘れずに持たせてください。

7月の行事予定

日	曜	朝	行事予定			授業時数					
			内容	1年	2年	3年	4年	5年	6年		
1	月	全朝		5	5	5	6	6	6		
2	火	M	委員会活動	5	5	5	5	6	6		
3	水	早		4	4	4	4	4	4		
4	木	M	保護者会(3・4年)	5	6	5	5	6	6		
5	金	縦	縦割り班活動 保護者会(5・6年)	5	5	6	6	5	5		
6	土										
7	日										
8	月	全朝	4時間授業 保護者会(1・2年) 13:35~14:25 子どもの健康を考える会(講演会) 14:30~15:40	4	4	4	4	4	4		
9	火	安	安全指導日 クラブ活動	5	5	5	6	6	6		
10	水	早		4	4	4	4	4	4		
11	木	M	こころの劇場(6年)AM	5	6	6	6	6	6		
12	金	集	水道キャラバン(4年) 5・6時間目・体育館	5	5	6	6	6	6		
13	土	早	親子登校 引き取り訓練	3	3	3	3	3	3		
14	日										
15	月										
16	火	M	着衣泳(5年) 5時間授業	5	5	5	5	5	5		
17	水	音	給食終了 夏季水泳準備	5	5	5	5	5	5		
18	木	早	午前授業	4	4	4	4	4	4		
19	金	早	終業式 大掃除	4	4	4	4	4	4		
20	土										
21	日										
22	月		個人面談① 夏季水泳指導①								
23	火		個人面談② 夏季水泳指導②								
24	水		個人面談③ 夏季水泳指導③								
25	木		個人面談④ 夏季水泳指導④								
26	金		日光林間学園事前検診 個人面談⑤ 夏季水泳指導⑤								
27	土		日光林間学園始(6年)								
28	日										
29	月		日光林間学園終(6年) 夏季水泳指導⑥								
30	火		チャレンジスクール①								
31	水		チャレンジスクール②								

1 下校時刻(この時間までには、学校を出ます。)

帰りの会は、授業終了後5分間で実施しています。

＜通常時程＞

- 4時間授業 13時15分 (給食なしの日は、12時30分)
- 5時間授業(水曜) 14時15分
- 5時間授業(水曜以外) 14時35分
- 6時間授業 15時25分 (クラブ、委員会の日も同じ)
- 土曜日授業 11時30分

＜早時程＞

- 4時間授業 13時 (給食なしの日は、12時15分)
- 5時間授業 14時
- 6時間授業 14時50分

2 朝の時間について

朝の時間(8時30分~8時45分)

に行う活動

- 全朝:全校朝会
- 読:朝読書
- 遊:朝遊び
- 体育:体育朝会
- 集:児童集会、発表集会
- 学:学級の時間
- M:モジュール学習(3~6年)
- 安:安全指導
- 音:音楽朝会

学校運営委員会

6月8日（土）の学校公開の後に第2回学校運営委員会を行いました。

活動内容

- 1. 委員長 あいさつ
- 2. 5月からの学校状況について
- 3. 6月から8月の主な行事予定について
- 4. チャレンジスクールについて
- 5. 令和7年度創立70周年記念事業について
- 6. 学校運営委員会の日程の確認
- 7. 意見交換・その他

今回は学校公開の後ということで、子どもたちの様子を見ていただいた運営委員の方の感想や、子どもたちへの思いを元に活発な意見交換ができました。子どもたちにとって池尻小学校がより安心できて、楽しい学校となるための考えをたくさん伺うことができました。

また、来年度に迎える創立70周年記念事業についても、池尻小学校ならではの活動に取り組めるように、これまでの経験や知識・情報についての交流を行いました。

次回は9月20日（金）に行う予定となっております。



運動会アンケートより

5月25日（土）の運動会には多くの保護者の皆様方にご参会いただきありがとうございました。また、運動会後のアンケートにも貴重なご意見をお寄せいただきありがとうございました。子どもたちの頑張りについて多数のお言葉をいただきました。アンケートの一部を紹介させていただきます。

演技、競技について

＜低学年＞

- ・子供が生き生きと、同級生らと楽しそうに踊る姿を見て、小学校で充実した生活を過ごしているのだとわかり、とても嬉しい気持ちになりました。
- ・まだ入学して2ヶ月ですが、皆と共に協力して一致団結する姿や、最後まで頑張っている姿を見て、成長を感じることができました。また、上級生が優しくしてくれている光景も見れて、池尻小の子達の優しさを感じられました。
- ・ポケダンスの可愛らしさとクオリティの高さ、玉入れとアロハダンス時の気持ちの切り替えと懸命さ、徒競走時の真剣な眼差し、大玉転がしの一致団結した一年生の楽しそうな雰囲気。入学して1ヶ月半でこんなにも逞しく成長するんですね。大変感動いたしました。

＜中学年＞

- ・学年の表現では、昨年以上に子供たちの一体感を感じることができましたし、どの競技も本気で取り組み、一生懸命応援している子供達を見て、ただただ胸が熱くなるような運動会でした。
- ・花笠音頭を通して、山形県に興味を持ち色々調べました。運動会で地方の踊りを踊ることは日本人として学ぶことが沢山あり、ぜひまた来年も地方の踊りを踊って欲しいです。

＜高学年＞

- ・フラワーで息子のフラッグの文字が名前の一文字でした。力強く書いており、遠くからもよく見えて、名付けた時のことを思い出して個人的に1番感動しました。
- ・5、6年生の表現では全員の旗を振り下ろす音が揃い、かっこよく児童達の顔もとても素敵でした。

運営について

体育館の使用方法やお昼の場所についてのご意見を多数いただきました。また、観覧場所についても考えていく必要性を感じました。いただいたアンケートを基に来年度の開催方法を検討していきます。